



Funded by
the European Union

Citizens, Equality, Rights
and Values programme

VOC: VOICES OF CHANGE



Voices of Change (VOC):

Enhancing girls with migration background to cooperate in women policies in the European Consultative Body for Migrant Girls Civic Engagement

¿Por qué las mujeres están liderando el movimiento global?

Durante la última década, hemos visto una explosión de representantes femeninas alzando la voz por el cambio y la reforma en varios aspectos sociales, como Malala Yousafzai, activista pakistaní por el derecho a la educación, la activista climática sueca Greta Thunberg y la defensora estadounidense del control de armas Emma González. La edad y el género ya no son excusas para excluirlas de contribuir a la revolución social. Las voces de las mujeres se están convirtiendo en una representación fuerte e impactante de la transformación pionera del siglo XXI.

Abrazando la herencia de la hermandad

Apoyándose en los logros de las mujeres que las precedieron, las jóvenes heredan un marco legal, moral y social más sólido para generar cambios en sus comunidades.

Desde el inicio del movimiento por los derechos de las mujeres en 1848, cuando Elizabeth Cady Stanton, junto a sus amigas, lideró la primera Convención por los Derechos de la Mujer para exigir derechos sociales, políticos y religiosos, hasta las mujeres que pisaron el escenario mundial para defender su liderazgo como Eleanor Roosevelt, quien tuvo un papel clave en la redacción de la Declaración Universal de los Derechos Humanos adoptada por la ONU tras la Segunda Guerra Mundial, las mujeres de base han demostrado una resistencia constante y una voluntad inquebrantable de impulsar el cambio social. Gracias a ello, establecieron una base sólida para los movimientos femeninos a nivel internacional y siguen ofreciendo orientación a la militancia femenina de generación en generación.

Esfuerzos colectivos por el empoderamiento de las mujeres

En este camino de empoderamiento, la participación colectiva de los gobiernos y la sociedad ha demostrado ser increíblemente eficaz. La educación basada en valores, los eventos centrados en las mujeres financiados por instituciones y la construcción de comunidad liderada por gobiernos y organizaciones de todo el mundo equipan a las jóvenes con conocimientos sobre los temas relevantes y les ofrecen una base mental para comenzar a involucrarse en actividades sociales, además de brindarles grandes oportunidades para conocer personas con ideas similares.

Las voces de las mujeres importan

Las mujeres son figuras líderes en la defensa y visibilización de la necesidad urgente de poner fin a la violencia contra las mujeres, la cual las explota física y psicológicamente mediante diversas formas como la violencia doméstica, las agresiones sexuales, el matrimonio forzado y el abuso en línea. Ellas tienen experiencias de primera mano y una comprensión profunda de los problemas que enfrentan sus comunidades, lo cual es clave para eliminar las raíces de la discriminación y la injusticia, y crear un cambio colectivo. Ante la injusticia sistemática hacia las personas y el medio ambiente que les importan, las mujeres de todo el mundo demuestran una fuerza, compasión y solidaridad admirables. Inspiradas por cada vez más modelos a seguir, muchas jóvenes intentan abrazar los valores liberales con una pasión ilimitada por la igualdad y la sostenibilidad, y aprovechan la oportunidad de ocupar los espacios vacíos que han dejado los liderazgos femeninos a lo largo de la historia, especialmente en un contexto social actual que aún deja mucho margen para una evolución más profunda.

Nueva era, nuevo camino

Al ingresar en la era digital, se ha visto que las movilizaciones ciberneticas y los eventos presenciales tienen una influencia positiva mutua, creando las bases para una nueva forma de movimiento social que va más allá de las limitaciones del tiempo, del espacio y del control de los medios tradicionales. La comunidad en línea, que crece rápidamente, demuestra un gran potencial para empoderar a más y más jóvenes a dar el primer paso para protestar y proteger, junto con muchas otras personas que piensan como ellas en todo el mundo. Además de defender su voz en las calles, las mujeres también expanden su campo de batalla a internet, publicando, tuiteando y escribiendo blogs para avanzar con sus causas. Desde el inicio del movimiento #MeToo, los movimientos con hashtags se han esparcido por el mundo como fuego.

Emprendiendo un viaje de autodescubrimiento

A medida que más mujeres acceden a la educación, forman sus propias ideas sobre la situación actual y el futuro de los desafíos colectivos. Tienen cada vez más oportunidades de usar su inteligencia para mejorar

la vida de las personas, alzando la voz y trabajando de forma constante. Aprender, negociar, organizar eventos y hacer que su voz sea escuchada por el público fortalece su confianza interior y compasión, lo que alimenta su motivación para seguir adelante con su aventura.

Desde la justicia de género hasta el cambio climático, las jóvenes están transformando el panorama social con acción y determinación.

**Artículo escrito por Instituto Ikigai*